
 

 

●Representando e inserindo os discentes do Campus Muriaé nas decisões institucionais  

TITULAR: William da Silva Domingos de Oliveira  

FIscAL: Eduarda Guimarães Monteiro  

 

APREsENTAÇÃO  

William Oliveira, aluno do curso de Administração,  apresento aqui as propostas para 
representante discente no CONSUL do IF Sudeste MG – Campus Muriaé. O objetivo 
é aumentar a proximidade dos alunos das demandas que englobam o ensino e suas 
implicações. Entender as demandas do corpo discente em relação ao IF e manter as 
decisões com participação de todos os alunos. Me sinto preparado para fazer parte 
disso e atuar no CONSUL. Atualmente, íntegro o coletivo diversidade, antiga ONG 
LGBTQIAPN+ da cidade de Muriaé, por ter experiências com demandas populares, 
sinto que estou apto a somar na construção de um espaço de diálogo e melhoria na 
qualidade da educação, bem como a assistência estudantil em todos os níveis 
educacionais, desde o técnico integrado a graduação.  

OBJETIVOs  

•  Ter maior participação dos alunos nas deliberações do CONSUL e trazê-los 
para perto das decisões a serem tomadas. 

 

•  Representar e coletar as demandas dos alunos.  

 

•  Criar uma rede de comunicação forte e clara entre as decisões do conselho e 
o corpo discente.  

 

•  Lutar pelo ensino de qualidade nas demandas noturnas de forma a contribuir 
com a melhoria curricular  e assistência estudantil, bem como usos de novas 
tecnologias para o enriquecimento teórico e prático.  

 

•  Contribuir para que o conselho Negede tenha atuação efetiva nas questões 
de gênero, sexualidade e diversidade no Campus Muriaé. Bem como reforçar 
e ampliar o alcance  dos já existentes abarcando todas as demandas 
societárias da comunidade escolar cada um na sua especificidade.  

 

•  Aumentar a proximidade entre outros campi do IF Sudeste. 
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PROPOsTA  
  
O IF Sudeste MG – Campus Muriaé tem no seu portfólio de cursos ofertados as 
graduações noturnas,  atendendo quatro nichos específicos da área do saber. Mesmo 
sofrendo com cortes e diversas políticas de desmonte que afetaram diretamente o 
ensino, sempre ofereceu um ensino público, gratuito e de qualidade, tanto de nível 
técnico quanto superior. Entretanto, confrontados com as mudanças na destinação de 
verbas, os impactos econômicos e as limitações que impedem o pleno 
aproveitamento dos recursos, o instituto teve uma redução nas atividades noturnas, 
com base nesses problemas, resultou em uma baixa aderência de estudantes, devido 
à falta de investimento, de bolsas e auxílios, além de estar sofrendo atualmente com 
uma taxa de evasão muitíssimo elevada.  

Visto isso, algumas soluções para evitar o afastamento dos estudantes da vida 

acadêmica e incentivar a pesquisa e as ações para além dos muros do campus, 

proponho que o instituto implemente políticas internas focadas na maior divulgação 

dos projetos, editais, eventos culturais, assistência alimentar, transparência nas 

decisões e inserção das graduações nos processos realizados pelo Instituto. Tais 

como:   

• Auxílio dos alunos no desenvolvimento de projetos.  

• Aumentar a visibilidade do Instituto, o incentivo a pensar outras formas 

de existência promovendo o debate da diversidade e suas tratativas.  

• Divulgação dos projetos de pesquisa e extensão que existem no 

momento, para se criar uma cultura forte no instituto.  

 

• Incentivar os alunos regularmente matriculados no Instituto a terem 

autonomia, usarem da criatividade, participar de eventos e ficarem por 

dentro das deliberações nas reuniões do CONSUL.  

Através dos representantes de cursos  e do grêmio estudantil é possível criar 

organicamente um movimento forte de divulgação.   
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Além disso, precisa ser pensado como ganhar o apoio do atual corpo discente, 

que se mostra desmotivado. Por meio de reuniões com representantes dos cursos, 

juntamente com o corpo técnico e docente, podemos reunir informações sobre as 

demandas primárias que eles vem enfrentando que implicam direta e indiretamente 

nas taxas de insatisfação, acarretando em desistência de alunos, gerando uma 

evasão sem precedentes e um baixo investimento do Governo por causa do baixo 

índice nas salas de aula. As soluções previstas a partir das ações supramencionadas 

integram-se a uma ampla gama de diretivas que podem permitir que o IF Sudeste MG 

– Campus Muriaé aproveite ao máximo os recursos proporcionados pelo aumento da 

produtividade. Focar na resolução de problemas estruturais de laboratórios e outros 

que apesarem de ser parte do Micro, acabam afetando diretamente no Macro e nos 

mais diversos seguimentos se faz necessário.  

Esse olhar para o estudante, perguntando-lhe o que falta e quais questões 

deveriam receber um olhar mais apurado é fundamental. E faremos isso através de 

um contato e conversas sem ruídos, com clareza e deixando todos a par do que 

acontece e das decisões a serem tomadas pelo conselho.  

cOMO ATINGIR Os OBJETIVOs  

Objetivo Geral: Conseguir uma comunicação clara e objetiva com o corpo discente 

do IF e comunicar sobre as decisões que vierem a ser debatidas e votadas no 

CONSUL, previamente e posteriormente.  

Objetivos Específicos:   

• Criação de um formulário digital ou uma urna para que os alunos coloquem 

suas demandas do ensino.  

• Criação de uma comissão de alunos para julgar a pertinência das demandas 

dos alunos junto ao movimento estudantil, com presença de representantes de cursos 

e grêmio estudantil.  

• Comunicar todas as votações, projetos e demais tomadas de decisão ao corpo 

discente através das representações, por meio de colagem de informativos nos 

murais, ou pela disponibilização de Boletins semanais ou mensais da instituição. 

• Fomentar encontros entre os corpos discente e docente para debates acerca 

das demandas.  
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